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Ojalá que algún día tanto la Unison, el Steus y el Staus 
escuchen la voz de los estudiantes, parte fundamental 
en el proceso de educación, educación que de no 
ser de calidad, mantendrá al estado estancado. Por 
eso se dice que para que el nearshoring sea exitoso, 
se requiere además de infraestructura, educación de 
calidad. ¡¿Así cómo?!
¡Se tenía que decir, y se dijo!
HOY SÁBADO ES EL día D para el inicio de las 
campañas por la presidencia municipal y para las 
diputaciones locales. Es un día importante porque 
a partir de hoy conoceremos realmente lo que al 
menos en Hermosillo prometerán las candidatas y 
el candidato a buscar la silla del palacio municipal: 
María Dolores del Río, Natalia Rivera y Toño 
Astiazarán. 
Al cierre de este espacio, viernes por la mañana, no 
había noticias todavía si Toño Astiazarán renunciaría 
a la presidencia y dedicarse por completo a su 
campaña de reelección. 
ESTA SEMANA HA SIDO UNA voz muy escuchada… 
Me refiero al alcalde con licencia de Monterrey, Luis 
Donaldo Colosio Riojas, quien es un joven de 38 
años que todo indica, tiene un futuro prometedor. 
Durante la semana, y como candidato al Senado por 
Movimiento Ciudadano, el hijo del extinto candidato 
presidencial, Luis Donaldo Colosio Murrieta, se ha 
paseado por todos los medios nacionales, a donde 
lleva su propuesta de gobierno en caso de llegar a 
la Cámara alta y lo he escuchado con un discurso 
muy comprometido, muy puntual y con defensa 
ante lo que pueda pasar una vez que se convierta en 
senador… 
Oigo al político regio y claro que me recuerda a mi 
amigo Luis Donaldo, quien hacía una radiografía del 
México de sus tiempos; sin embargo, ahora su hijo, 
muestra casi ese mismo panorama de desigualdad, 

de pobreza, pero ahora con otras agravantes como 
el crimen organizado repartido a lo ancho y largo de 
nuestro país. 
Son muchos los que consideran a Colosio Riojas 
como un buen candidato a la presidencia de México. 
El mismo, no termina por aceptar que es miembro 
como tal de Movimiento Ciudadano, sino que 
se maneja más con la cachucha de un político 
ciudadano. Sin embargo, y hay que decirlo, la 
sombra de su amigo y compadre, Samuel García, 
seguramente no le hace mucho bien. ¿A poco no 
estimado lector?
Habrá que seguirlo hasta el 2 de junio, para de ser uno 
de los senadores de este país, verlo avanzar y realizar 
todo lo que hoy promete para México. 
TUVE OPORTUNIDAD DE SALUDAR a mi buena 
amiga Elda Molina, ex directora de Televisa Sonora, 
a quien vi mucho mejor, después de que tuvo un 
quebranto de salud que la mantuvo 12 días en el 
hospital. 
Espero que Elda siga mejorándose poco a poco y se 
reintegre a su vida cotidiana, la cual seguramente es 
muy intensa como es su personalidad laboral. 
La próxima semana me reuniré con ella para 
desayunar y creo que la charla será interesante. 
¡Abrazo para Elda Molina!
Y A QUIEN TAMBIÉN SALUDÉ esta semana, es al 
presidente de la Unión Ganadera Regional de Sonora, 
Juan Ochoa, quien me dijo que anda a mil por hora 
pues a fines de este mes se inaugura la Expo Gan, la 
feria tradicional de los ganaderos que gusta mucho a 
la comunidad. 
Juan, entre varios temas, me platicó que hoy en día se 
trata desde la Unión Ganadera apoyar a los pequeños 
productores que se han visto afectados por la sequía. 
Para eso me explicó que cuentan con un fondo 55 
millones de pesos, y que el primer apoyo se dará en 
la región de Navojoa, donde les darán hasta un 20% 
del valor del alimento para los animales; también 
apoyarán con pozos y con otras necesidades de los 
ganaderos. 
Quedamos de platicar posteriormente más a fondo 
sobre su hacer como presidente de los ganaderos. 
UN COLEGA DEL CAFÉ, NOS dijo a los de la mesa: 
“¿se acuerdan cuando nos decían que con la 
administración de López Obrador  nos íbamos a 
“venezolizar”?.. Pues ahí la llevamos, nos dijo. 
Esto lo comentó porque abordamos el polémico caso 
de las Afores, la reforma que presentó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero, y 
que ahora trae a todo mundo preocupado, porque 
se dice que de aprobarse la iniciativa en materia de 
pensiones, se tomarían los recursos de cuentas de 
afores de personas de 70 años o más o que estén 
inactivas con el fin de financiar una pensión del 
100% a trabajadores que ganan el salario promedio o 

menos.
Esta “idea” de AMLO ya se aprobó el pasado lunes 
en la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de 
Diputados y ahora tendrá que pasar al Pleno para ser 
discutida y votada.
Por su parte, la oposición, lo que reclama entre 
muchos puntos, es que el dinero se confisque, pero 
que también no se meta en un lío a las personas de 
la tercera edad (70 y más) que andarían del tingo al 
tango reclamando lo que con su trabajo forjaron por 
muchos años. 
Esta reforma ha puesto a temblar a muchos, pues 
piensan que al final del camino el gobierno de la 
Cuarta Transformación se quedará con el dinero, para 
destinarlo a sus programas sociales y así seguir con el 
apoyo incondicional de sus votantes. 
En varias ocasiones he escrito en este espacio que 
el gobierno de Argentina se quedó con las Afores de 
los trabajadores de ese país, y posteriormente éstos 
tuvieron grandes problemas para que el gobierno se 
las pagara. 
El argumento del gobierno argentino fue que haría un 
plan similar al que tiene Estados Unidos que no tiene 
un fondo de retiro; sin embargo, a pesar de que no lo 
tiene el gobierno estadunidense siempre cumple con 
el pago puntual de las pensiones a sus habitantes. 
¿Qué pasará en México?
DESDE ESTE ESPACIO le mando un abrazo fraterno a 
la familia de mi buen amigo, Gonzalo Dávila Palafox, 
un sanluisino con un gran trabajo como profesional, 
pero sobre todo como ser humano. 
Hacemos votos porque pronto llegue a su familia el 
consuelo ante esta partida y que encuentren la paz 
que se necesita en estos momentos. 
Descanse en paz Gonzalo Dávila Palafox. 
Dejamos hasta aquí los comentarios. La siguiente 
entrega continuamos. 

Hasta la próxima. 
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